

## La crisis sanitaria en las comarcas mineras

## La distancia social en el aula: un salón de actos en Turón para alojar nueve pupitres

Mascarillas, geles desinfectantes y mesas separadas serán la pauta de la vuelta de los estudiantes a los centros escolares, de carácter voluntario

Mieres / Langreo,  
M. A. G.

Los centros escolares de las Cuencas ya se preparan para volver a recibir alumnos, aunque se encuentran a la espera de que el Principado concrete la fecha para poder volver a hacerlo. Es el caso del IES Valle de Turón, en donde el equipo directivo se ocupó ayer de culminar la adecuación del salón de actos como aula para los nueve estudiantes de segundo curso de Bachillerato. También podrán pasar por el centro los alumnos de segundo curso de ciclos de FP y los alumnos de cuarto curso de la ESO para sesiones de tutoría de refuerzo. En todos los casos la afluencia es voluntaria.

“Estuvimos probando con las aulas más grandes para cumplir con la separación de dos metros entre los pupitres, pero todas se nos quedaban pequeñas. Así que hemos optado por utilizar el salón de actos ya que este espacio si nos permite dar cabida a las evaluaciones extraordinarias de FP y a los nueve pupitres que necesitaríamos en el caso de que vinieran todos los alumnos de segundo curso de Bachillerato. Si vienen menos, podrán ir a otra clase”, indicó el jefe de estudios del IES Valle de Turón, Rafael Álvarez-Cabal.

En el caso de los estudiantes de FP que están en último curso se harán sesiones de tutoría para todos aquellos que lo demanden y también se programarán exámenes. “Tenemos estudiantes de la rama sanitaria que tendrían que haber hecho sus prácticas en entidades del sector y no fue posible por la epidemia de coronavirus. Esa parte se ha cambiado por la presentación de un proyecto, pero el centro también estará a su disposición para tutorías”.

Por último, los 30 estudiantes de cuarto curso de la ESO que tiene el centro se podrán beneficiar de tutorías de refuerzo, con lo que también se evita una aglomeración de alumnos en un mismo espacio. Además, se han modificado los circuitos internos para transitar por el centro (con pasillos y escaleras de un solo sentido) y existen geles desinfectantes y mascarillas.



Rafael Álvarez-Cabal, en una de las aulas del IES Valle de Turón.

## Sama recupera su mercadillo de los lunes con pocos clientes y ventas

Los vendedores ambulantes piden al Ayuntamiento que “haga lo posible” para que no haya limitación en la cantidad de puestos

Langreo, M. A. G.

Sama recuperó ayer su mercadillo semanal de los lunes después de más de dos meses sin celebrarse y lo hizo en un nuevo emplazamiento —el parque Dorado— y con muchos menos clientes y ventas de lo habitual. “Está bastante desangelado. La ventas habrán sido de un 20 por ciento de lo que suele ser normal. Ha venido poca gente porque creo que muchos ni siquiera sabían que estábamos instalados en el parque”, indicó Joaquín Ramos.

Solo hubo puestos de alimentación ayer en Sama. Darío Ibaseta, secretario de la Asociación Libre de Vendedores Ambulantes de Asturias (ALVA), indicó que el colectivo pedirá al Ayuntamiento que “en 15 días, cuando se ponga en marcha la fase tres, se permita que se monten todos los puestos. Debe hacerse todo lo posible, como se ha hecho con la hostelería”.



Puestos del mercadillo de Sama, instalado en el parque.

A mi aire

## Cultura sobre la muerte

José Manuel Ibáñez



La nefasta pandemia actual no sólo está influyendo en el día a día de nuestras vidas, sino que incluso lo hace en todo lo referente a la muerte, que va desde los consabidos pésames o condolencias, a las tristes y solitarias despedidas, en soledad de las personas fallecidas.

De todos modos, la cultura, hábitos y costumbres relacionados con la muerte, han evolucionado bastante con los tiempos, entiendo que para bien.

La irrupción de los tanatorios conllevó un giro radical de las costumbres, pues hace unas décadas los velatorios se realizaban en los hogares, muy lejos de la asepsia actual de las citadas instalaciones.

La costumbre de la época era acompañar a la familia durante muchas horas, e incluso en las aldeas toda la noche, eso sí, bien provistos de café, anís y coñac, que en dosis generosas solían terminar casi en una romería. Muchos se acordarán.

La tradición incluía que una vez terminado el funeral, los amigos y conocidos del difunto se reunían en los chigres para “despedir” a su modo al que se fue, emborracándose de sidra o vino, y donde no podían faltar las canciones de nuestra tierra.

Estos hábitos hace mucho tiempo se fueron extinguiendo, aunque en algunos países nórdicos continúan con costumbres peculiares y muy parecidas. Uno mismo pudo comprobar reuniones amplias de familiares y amigos del finado en un restaurante para celebrarlo por todo lo alto, con bebida, brindis, comida y canciones de su país, hasta caer literalmente al suelo de tanto exceso.

Ahora mismo, acercarse al tanatorio, en alguno de los casos, pese a la buena voluntad, “el cumplir” puede resultar agobiante para la familia. Por eso creo que todo va a dar un giro a raíz de los últimos acontecimientos y el sistema actual de las condolencias vía internet será fácil que vaya ganando terreno.

E incluso la Iglesia, a petición de los deudos, lo va abreviando todo con despedida en el propio lugar. Los tiempos cambian.

Peugeot 108

ACTIVE VTI 75

hasta 30 de mayo

POR 9.900€

LOZAUTO

Langreo · Mieres · Oviedo / T. 985 11 90 11